

Madame le Maire de Terres-de-Haute-Charente,  
Monsieur le président de l'Association Laïcité République Charente,  
Mesdames et Messieurs les élus,  
Monsieur l'Inspecteur de l'Éducation Nationale de la circonscription de Confolens,  
Monsieur le président des DDEN de Charente,  
Chers collègues,  
Chers élèves,

Aujourd'hui, 9 décembre 2024, journée de la laïcité, nous nous réunissons pour planter un arbre.

Cet arbre, ce n'est pas un arbre ordinaire : c'est l'arbre de la Laïcité, un symbole fort de nos valeurs républicaines et du vivre-ensemble.

La laïcité, rappelons-le, est le socle qui nous permet de vivre en harmonie dans une société diverse et ouverte. Elle garantit la liberté de croire ou de ne pas croire, tout en respectant les convictions de chacun.

Ici, à l'école, elle nous donne l'espace pour apprendre, réfléchir et grandir ensemble, quelles que soient nos origines ou nos croyances.

Cet arbre, que nous allons planter aujourd'hui, est bien plus qu'un simple végétal. Il représente notre engagement collectif envers ces principes. Comme lui, la laïcité a besoin de soins constants pour s'épanouir. Elle nécessite notre vigilance, notre dialogue et notre respect mutuel.

Chers élèves,

Je m'adresse particulièrement à vous. Cet arbre que vous verrez grandir au fil des années sera le témoin de vos apprentissages, de vos réussites, et je l'espère, de votre engagement citoyen. Il vous rappellera l'importance de la tolérance et de l'unité, des valeurs essentielles dans le monde d'aujourd'hui. Comme cet arbre qui grandira, nos convictions de respect et d'égalité grandiront avec vous. Chaque branche représentera un engagement pour le vivre ensemble, chaque feuille, une pensée de tolérance.

Je tiens à remercier chaleureusement toutes les personnes qui nous honorent de leur présence et qui soutiennent cette initiative. Votre engagement auprès des jeunes et de nos établissements scolaires est un pilier de notre réussite commune.

Ensemble, faisons de cet arbre un point de ralliement, une source d'inspiration pour construire un avenir basé sur la liberté, l'égalité et la fraternité, faisons de cet arbre un symbole vivant de la République.

Merci à tous pour votre participation à ce moment symbolique. Prenons soin de cet arbre, et, en faisant cela, prenons soin des valeurs qui nous unissent.

Je vous remercie. "

Madame Millecamps.